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本报莱芜 3月 1 5日讯
(记者 刘伟) 山东男排书
写了新的历史！3月15日下
午，全国男排联赛季军争夺
战次回合打响，山东男排在
先输一局的情况下上演大
翻盘，以3：1战胜八一，在三
战两胜的赛制中，总比分2：
0横扫对手斩获季军，四局
比分为：23：25、25：16、25：
19、25：20。这也是男排联赛
自1996年创立以来，山东队
首次跻身联赛前三。

此前山东男排联赛最
好成绩是四强，不过在半决
赛，球队始终无法取得突
破，甚至赢场球都是奢望。
本赛季，在辛春生挂帅之
后，以国手为班底的山东男
排面貌焕然一新，球队以常
规赛第三跻身四强，并在半
决赛首场比赛就干净利落
地3：0拿下卫冕冠军北京，
打破了半决赛不赢球的尴
尬。尽管山东队在此后的比
赛中，因为经验和实力上的
欠缺，生死战不敌北京未能
晋级决赛，不过大赛磨砺，还
是让年轻的山东小伙子，在
心理上捅破了窗户纸。

3月11日，季军争夺战打
响，客场面对去年的联赛亚
军八一，山东队在先输一局
的情况下，完成逆转，占得
先机。在上一个全运周期结
束后，八一队本赛季进入调
整期，老将退役，新人上调，
球队实力有了一定下滑。外
界普遍认为，山东队将在主
场终结比赛。

人们猜到了赢球的结
果，不过比赛过程，并非一
帆风顺。八一队阵中，拥有
中国男排当家主攻手仲为
君，这位来自山东烟台的小
伙子，扣球势大力沉，爆发
力十足，让人难以招架，他
也顺理成章地成为军旅顶
梁柱。山东能否拿下比赛，
关键就看能不能防住这位

“自己人”。从这个意义上来
说，这场比赛也成了山东人
之间的“内斗”。

首局比赛，在仲为君的
狂轰滥炸下，八一队先声夺
人，山东队两分惜败。首局
失利，让球队如梦方醒，第
二局开始，山东队加强了拦
网和接应，重点防范仲为君
的扣杀，逐渐扭转了场上局
势，球队最终连扳三局，再
一次完成大逆转，从而锁定
季军。

本报记者 刘伟
3月15日发自莱芜

男排小伙子围了一圈，他
们兴奋地托起主帅辛春生，高
高地抛向了空中，在莱芜综合
体育馆，山东男排创造了历史。
这一天，好消息还不止这一条。
赛后新闻发布会上，主帅辛春
生对外透露，经省体育局领导
协调，男排已经基本确定了下
赛季主赞助商，一帮国手，终于
不用再“裸奔”了。

上一个全运周期，山东高
速成为男排的主赞助商，每年
向排球项目投入260万，不过
2013年，双方三年的合同到期。
新的全运周期元年，因为种种
原因，山东男排赞助经费问题
一直没有着落，球队一直没有
冠名商，只能靠教练凭借个人
关系，拉点小赞助救急。过去
的整个赛季，球员们就是在
领不到训练费的情况下，
“饿着肚子”坚持过来的。

囊中羞涩，几位国手甚至
动了远走他乡的念头。

在这个紧要关头，
一个联赛季军，解了
球队燃眉之急。为了
鼓励男排取得好成
绩，本场比赛，省体
育局领导还特意
来到现场给队员
们加油鼓劲，认
为山东队这个季
军，丝毫不亚于
冠军，“北京上海
进决赛，不是说
他们本土队员有
多强，主要是人家
有高水平外援，那
都是超级外援！”

在了解到男
排资金短缺的问题
后，经体育局努力，
山东男排下赛季联赛
赞助问题，已经有了
眉目，“目前联赛赞助
经费问题已经有了方
向，因为双方合同还没
签署，在新闻发布会上，
我不太方便向外界透露
细节。”辛春生表示。

有了赞助商的介
入，对留住几位国手无
疑是个利好，这能保证
未来一段时间，山东男
排人员稳定。不过同赞
助商到来相对应的，是
对球队战绩新的要求，

“希望在这个全运周期，
男排小伙子能尝尝冠军
的滋味！”

山东2：0横扫八一，首获男排联赛季军

这这一一步步，，迈迈了了十十八八年年 山东男排下赛季

不用“裸奔”了

山东男排获得季军，取得了历史性突破。
本版图片由本报记者 王鸿光 摄

他是山东男排的绝对领袖，是中国男排“二传”的当家小生，他带领一支“裸奔”的
球队，最终站在联赛季军的新高度，他还是联赛球迷争相追捧的偶像，他就是李润铭。

对多数人而言，季军战绩是圆满的，帅气的李润铭终于站在了属于他的位置。而对
李润铭而言，过去的赛季充满了意外与挣扎，如人饮水，冷暖自知，只有李润铭自己知
道，一个赛季的酸甜苦辣。

走走过过坎坎坷坷，，““铭铭””天天更更好好
本报专访山东男排核心李润铭

甜，新赛季遇“禅师”

记者：辛指导给自己过去一个
赛季打7分，你呢？

李润铭：八分，我知道辛指导到
现在还有所保留(笑)。我每年都在尝
试努力突破瓶颈。给自己八分，还是
觉得自己的表现不能完全让自己满
意，球队本赛季是完美的，但还有不
成熟的地方。

记者：辛指导觉得球队在细节
上没处理好才无缘决赛。

李润铭：说实话，联赛之初就没
敢想进决赛。当跟北京打到生死战
的时候，还是觉得挺遗憾，如果能赢
了北京进决赛，我感觉球队会有另
外一个层面的质变。

记者：是不是辛指导到来，让球
队完成了蜕变？

李润铭：是的。我从小是辛指
导带起来的，彼此非常了解，我觉
得辛指导是个“禅师”，他在场上不
光解决我们的技战术问题，还在球
场以外解决了我们的心理问题，他
能把我们团结在一起。说意外，是
今年的战绩，超过了我们赛季初的
心理预期。

辣，“二传”要竞争上岗

记者：接下来球队要放假了，
不过你还要忙碌一阵子。

李润铭：前段时间北京队已经通
过排管中心，要我代表他们去打亚俱
杯。山东队一直没有这样的机会，很
期待在亚洲赛场同高手们过招。

记者：国家队二传位置，是不
是已经站稳了脚跟？

李润铭：在二传位置上实力相
当的队员还有好几位。其实二传和
接应，是国家队两个相对比较薄弱
的环节，主教练一直不大放心，我
要提高的地方还很多。

记者：今年的男排世锦赛是一
个很好的锻炼机会。

李润铭：是的，不过亚运会跟
世锦赛挨得非常近，排协可能会
组织两套人马。我更愿意参加
亚运会，毕竟以中国男排的
实力，同亚洲对手过招锻
炼价值更大。如果去世
锦赛，更多的是学习和
开拓眼界。

苦，期待更多

人熟知排球

记者：上赛季
球队裸奔了一个赛
季，有没有离开的念
头？

李润铭：有过，因为
年纪大了，对待遇的要求
跟小的时候不一样，况且周
围还有足、篮球拿来比较，人
家领着高薪，自己的收入微不足
道，不失落是假的。这两年外界对
排球的赞助费同我刚入队那会儿
济钢的大手笔已经没法比。好在下
赛季球队赞助有了着落，我还会踏
踏实实在山东打好球的。

记者：如今你的粉丝已经遍布
全国，是不是很享受球星的感觉？

李润铭：这个还谈不上，虽然
说在球场上有了点成绩，不过距离
球星还是有差距的。未来，希望有
更多的机会能走入校园，走近排球
爱好者，跟他们互动，让更多人了
解、喜欢排球。很多人都说排球不
容易上手，我觉得只要你喜欢这项
运动，还是充满乐趣的，作为一个
球员，有责任让更多人参与到排球
运动中来，而不是现在排球曲高和
寡的境遇。

记者：以山东男排目前的阵
容，未来几年将是联赛冠军的有力
争夺者，你给自己的定位是什么？

李润铭：黏合剂吧，还是希望
我的存在，能够把全队更好地捏合
在一起，将全队变得更有竞争力，
给队友送出更多好球。
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